

HERRIA/LOCALIDAD:				VILLAVA / ATARRABIA	
HIZLARIA/INFORMANTE:				JOSÉ BARRUSO TREPIANA	
DOKUMENTUA/DOCUMENTO:				20190315100640JOSEBARRUSO	
Elkarrizketa osoaren iraupena / Duración total de la entrevista bruta:				103'	
	IN	OUT	Iraupena Duración	TITULUA / TÍTULO	LABURPENA / ABSTRACT
1	00:00:22,12	00:02:43,36	00:02:21,24	01 Presentación y familia	José nació en Elciego (Álava) en 1946 y vivió toda su juventud con su familia en unas casas construidas durante el franquismo. Su padre trabajaba en el campo y en la construcción. Su madre fue ama de casa.
2	00:02:43,36	00:04:29,30	00:01:45,44	02 Origen familiar	Su familia es de la Rioja Alavesa, zona de viñedos. En su casa tuvieron viña, pero la vendieron cuando se trasladaron a Navarra.
3	00:04:29,30	00:06:03,24	00:01:33,44	03 Casa de Elciego	La casa familiar estaba en el mismo pueblo, cerca de la escuela. Tenían agua corriente, luz eléctrica etc.
4	00:06:03,24	00:08:17,30	00:02:14,06	04 Relación familiar	En la casa vivían sus padres y los cuatro hermanos. La relación con sus padres fue correcta, siempre les llamaban padre y madre. Alguna vez su padre le dio una torta, pero siempre tuvieron buena relación y con mucho respeto.
5	00:08:17,30	00:10:29,28	00:02:11,48	05 Anécdota de la escuela	José cuenta una anécdota que tuvieron en la escuela. El maestro pegó fuerte a un chico que montaba siempre bronca en el patio. Los profesores de esa época pegaban muy a menudo.
6	00:10:29,28	00:12:16,10	00:01:46,32	06 Alimentación	Comían de todo, pero sobre todo mucha legumbre. Recuerda cuando le dieron por primera vez jamón para merendar.
7	00:12:16,10	00:13:21,12	00:01:05,02	07 Espigar y racimar	Solían ir al campo a espigar y a racimar, que consistía en recoger las uvas que quedaban sin vendimiar de las viñas.
8	00:13:21,12	00:14:07,42	00:00:46,30	08 Alimentación especial	Los domingos comían pollo como algo especial.
9	00:14:07,42	00:17:30,46	00:03:23,04	09 Migración a Navarra	Sus padres vinieron a Navarra para buscar un futuro mejor para sus hijos. Su padre tenía un familiar en Navarra que le animó a trasladarse. José al principio no quería ir porque estaba muy a gusto en su pueblo.
10	00:17:30,46	00:19:29,00	00:01:58,04	10 Casa de Villava	En la casa de Villava tenían una cocina, tres habitaciones y un váter. Era un edificio de cuatro alturas y ellos vivían en el tercero.
11	00:19:29,00	00:23:33,46	00:04:04,46	11 Descripción de Villava 1	Villava antes estaba formada prácticamente por la Calle Mayor y la fábrica de Onena. La carretera nacional pasaba por el medio del pueblo. Los domingos iban a bañarse al río en un sitio que llamaban "la playa de Oricán". La zona donde José vive ahora era un matadero y no había tantas casas construidas.
12	00:23:33,46	00:24:31,42	00:00:57,46	12 Descripción de Villava 2	La familia Induráin tenía muchos terrenos en Villava y en esos terrenos se construyeron muchas viviendas.
13	00:24:31,42	00:25:20,30	00:00:48,38	13 Medios de transporte	El medio de transporte principal y casi único era la Villavesa. José solía ir a trabajar en bici.
14	00:25:20,30	00:26:33,46	00:01:13,16	14 Relación vecinal	La relación entre los vecinos de Villava era buena. Había gente que vino de otros pueblos a vivir y la convivencia era correcta.
15	00:26:33,46	00:27:01,14	00:00:27,18	15 Relación con los pueblos	Con los pueblos de la zona tenían algún roce. Los mocetes solían tener enfrentamientos a pedradas, pero nunca nada grave.
16	00:27:01,14	00:31:04,16	00:04:03,02	16 Ayuntamiento 1	El ayuntamiento estaba en el mismo sitio, aunque el funcionamiento ha cambiado. Recuerda a algunos alcaldes con varias anécdotas, unas malas y otras buenas.
17	00:31:04,16	00:33:01,42	00:01:57,26	17 Ayuntamiento 2	Durante la época que Indurain ganaba Tours, en Villava se tranquilizó un poco la vida política.
18	00:33:01,42	00:33:24,36	00:00:22,44	18 Médico	El médico de Villava fue Don Hilario.
19	00:33:24,36	00:34:05,08	00:00:40,22	19 Modos de vida	La gente de Villava trabajaba en Pamplona y en Onena.
20	00:35:53,18	00:36:56,36	00:01:03,18	20 Casas agrícolas	La familia Indurain y los Vidaurreta eran los que tenían las tierras agrícolas de Villava.
21	00:36:56,36	00:39:23,06	00:02:26,20	21 Fábricas y empresas	Onena fue la empresa más importante de Villava, aunque también hubo otras como Esperza, Bretón o carrocerías Patxi.
22	00:39:23,06	00:42:36,34	00:03:13,28	22 Tiendas y comercios	Recuerda alguna tienda de comestibles de Villava. La familia Arrasate puso un ultramarinos y una panadería. También hubo varias carnicerías.
23	00:42:36,34	00:43:21,26	00:00:44,42	23 Béti Onak	El Béti Onak fue el club deportivo de Villava y llevaba varios deportes entre ellos fútbol, pelota y balonmano.
24	00:43:21,26	00:47:46,46	00:04:25,20	24 Su afición al ciclismo	La afición al ciclismo le viene desde que vivía en Vitoria. En la escuela les ponían el mapa de la Vuelta a España y ellos seguían a los corredores que participaban en la carrera. En 1974 con otro de Villava decidieron montar un club ciclista.
25	00:47:46,46	00:52:09,42	00:04:22,46	25 Comienzos de C.C. Villavés 1	Con el tiempo el club ciclista se fue forjando. El alcalde de Villava les cedió un local que es el que tienen actualmente. Al principio empezaron con un solo corredor en la categoría infantil. Más tarde entraron más chavales, entre ellos los hermanos Indurain.
26	00:52:09,42	00:56:05,24	00:03:55,32	26 Comienzos de C.C. Villavés 2	Las primeras carreras con el club ciclista se hicieron en el mismo pueblo. Recuerda las competiciones de cadetes, el equipo de juveniles y la primera carrera que ganaron.
27	00:56:05,24	00:57:24,18	00:01:18,44	27 Seguidor del Real Madrid	José quiere contar porque es seguidor del Real Madrid. Le vino la afición porque el primer partido de fútbol que vio en la tele fue del Madrid.
28	00:57:24,18	01:00:51,10	00:03:26,42	28 Hermanos Indurain	Recuerda los comienzos de los hermanos de Induráin. Miguel siempre fue muy callado, pero Pruden era todo lo contrario. El hijo de Miguel Induráin también es ciclista y aficionado a la pelota.
29	01:00:51,10	01:05:02,18	00:04:11,08	29 C.C. Villavés	Recuerda la época de Induráin en el Villavés. En esa época tenían muchos corredores con varios equipos de diferentes categorías. No tenían subvenciones y pedían créditos a nombre de los directivos. Nombra a varios corredores como Arrarás, Esteban, Pruden Indurain, Sesma, Zandio etc.
30	01:05:02,18	01:09:07,30	00:04:05,12	30 C.C. Villavés actual	Hay varios corredores del Villavés que han llegado a profesional. Los chavales de ahora son "muy pijos", se cuidan mucho la ropa y tienen preparadores físicos. Antes los ciclistas eran más valientes corriendo.
31	01:09:07,30	01:12:53,40	00:03:46,10	31 Mejores recuerdos del Villavés	El mayor logro del Villavés es Miguel Induráin, pero ha habido otros ciclistas que han hecho muchas cosas en el ciclismo. La victoria más emocionante de su historia fue cuando Ángel Mari Goñi ganó una carrera.
32	01:12:53,40	01:15:40,32	00:02:46,42	32 Villavés en Villava	El Villavés para Villava ha sido muy importante, ha hecho que la gente joven se afione más al deporte que a otras cosas malas como la droga.

33	01:15:40,32	01:19:04,24	00:03:23,42	33 Anécdotas del ciclismo	José recuerda a un ciclista llamado Jon Astigarraga, cuando en una carrera en las fiestas de un pueblo no quiso correr.
34	01:19:04,24	01:20:31,24	00:01:27,00	34 Su labor actual	Ahora José tiene licencia de entrenador y trabaja con escuelas a nivel provincial.
35	01:20:31,24	01:23:04,36	00:02:33,12	35 Nombre del Villavés	El nombre del Club Ciclista Villavés viene del escudo que les hizo un hombre que trabajaba en Onena.
36	01:23:04,36	01:24:28,14	00:01:23,28	36 Ciclismo actual	José ve ahora el mundo del ciclismo muy caro y lleno de excentricidades. Los jóvenes no valoran las cosas, pero tiene mucho mérito que se dediquen al ciclismo.
37	01:24:28,14	01:27:04,14	00:02:36,00	37 Piques con otros equipos	Alguna vez han tenido algún pique con otros equipos ciclistas. Cuenta una anécdota con la Peña Alas, y cree que tal vez no se portó del todo bien con ellos en aquella época.
38	01:27:04,14	01:28:27,40	00:01:23,26	38 Diversiones de joven 1	De mozo con 18 años la diversión era ir al frontón y a la tarde subían a los bares de Pamplona.
39	01:28:50,20	01:30:35,06	00:01:44,36	39 Diversiones de joven 2	En Villava había un cine, pero a ellos les gustaba ir a Pamplona o a las discotecas de los pueblos de Navarra.
40	01:30:35,06	01:31:34,34	00:00:59,28	40 Noviazgo	A su mujer la conoció en el baile del Club Natación.
41	01:31:34,34	01:32:55,20	00:01:20,36	41 Empleo de soldador	Además de dedicarse al ciclismo trabajaba de soldador en una empresa del Polígono de Areta. Siempre le ha gustado la soldadura y tuvo un taller pequeño de soldadura de hilo.
42	01:32:55,20	01:33:29,42	00:00:34,22	42 Viático	Conoció el viático en Elciego. Recuerda que de chavales iban a los funerales a comer pastas.
43	01:33:29,42	01:37:20,04	00:03:50,12	43 Fiestas de Villava	Las fiestas de Villava eran parecidas a las de ahora, aunque no había "txoznas". Todo se organizaba en la plaza y recuerda que en el frontón había campeonatos de boxeo. El club Villavés empezó a poner barra en las fiestas para subvencionarse.
44	01:37:20,04	01:40:35,12	00:03:15,08	44 Villava en la actualidad 1	Pepe ve ahora Villava bien, pero no le gusta cómo está el pueblo actualmente. Le parece que hay mucha construcción, aunque es un lugar ideal para vivir porque hay muchos comercios y todo tipo de servicios.
45	01:40:35,12	01:41:17,00	00:00:41,38	45 Ropa de ciclismo	La ropa de ciclismo se la confeccionaba una empresa de Barcelona, pero no les gustaba el servicio que les daban y cambiaron a otra más cercana.
46	01:41:17,00	01:42:22,28	00:01:05,28	46 Villava en la actualidad 2	Se lleva bien con todo el mundo en Villava, el pueblo está tranquilo. Tienen todo lo que hace falta.